

Cuadro	Página	Cuadro	Página
<b>3. Bolsas de Bogotá y Medellín</b>		<b>6. Empleo</b>	
1 Total de las transacciones.....	332	1 Fuerza de trabajo y ocupación se- gún sexo y desempleo por tipo de desocupación en Bogotá.....	360
<b>5. SECTOR EXTERNO</b>		<b>8. PRECIOS</b>	
1. Comercio exterior		1 Indice de precios del comercio al por mayor en el país .....	362
1 Registros de exportación e impor- tación .....	334	2 Indice nacional de precios al con- sumidor .....	364
2 Convenios comerciales y de pagos	334	3 Indice de precios de los materiales de construcción en Bogotá.....	364
2. Balanza cambiaria		Indice de precios de los materiales de construcción en Bogotá. Gráfico 8.3 .....	364
1 Resumen del movimiento de cambio extranjero .....	335	4 Precios medios del café en el país y en Nueva York .....	364
Reintegros por exportaciones. Grá- fico 5.2.2 .....	335	5 Indice de precios al por mayor en los Estados Unidos .....	366
2 Reintegros de exportaciones por pro- ductos .....	336	Precios del café "Mams" (Colom- bia) y "Santos 4" (Brasil) en Nueva York. Gráfico 8.4 .....	366
3 Pagos por importaciones.....	337	6 Precios de algunos metales precio- sos en Londres y en Nueva York .....	367
4 Pagos por servicios .....	337	7 Precios de otros metales en Nueva York .....	368
5 Financiación externa .....	338	<b>9. REGIONALES</b>	
3. Deuda externa		1. Bancarias	
1 Deuda pública externa (sector públi- co y privado) .....	339	1 Sistema bancario. Préstamos y des- cuentos .....	370
2 Pasivos externos del Banco de la República .....	340	2 Bancos comerciales. Préstamos vi- gentes según destino .....	372
3 Deuda externa privada.....	341	3 Banco Central Hipotecario. Prés- tamos nuevos y vigentes .....	374
4. Reservas		4 Sistema bancario. Depósitos de aho- rro .....	375
1 Reservas internacionales .....	341	5 Sistema bancario. Depósitos a la vis- ta y antes de 30 días .....	376
5. Tasas de cambio		6 Sistema bancario. Depósitos antes y después de 30 días. Ciudades .....	377
1 Dólar de los Estados Unidos.....	342	7 Cheques pagados por compensación y directamente .....	378
2 Promedio diario del dólar de los Es- tados Unidos en el mercado de "certificados de cambio" .....	343	8 Velocidad de circulación de los de- pósito .....	384
3 Monedas extranjeras .....	344	2. Financieras	
<b>6. FINANZAS PUBLICAS</b>		1 Constitución de sociedades .....	386
1. Hacienda pública nacional		2 Constitución y cancelación de hi- potecas .....	387
1 Ingresos .....	346	3 Compraventas de propiedad raíz..	392
2 Gastos y situación fiscal.....	348	3. Finanzas públicas	
2. Operaciones efectivas del Gobierno Na- cional		1 Ingresos por impuestos: predial, in- dustria y comercio y valorización	393
1 Ingresos y gastos corrientes.....	350	2 Ingresos ordinarios municipales...	396
3. Deuda pública nacional		3 Gastos ordinarios municipales....	397
1 Externa e interna .....	352	4 Rentas y gastos de las empresas pú- blicas municipales .....	398
<b>7. PRODUCCION Y EMPLEO</b>		4. Producción y comercio	
1. Minería		1 Edificaciones .....	400
1 Refinación de oro .....	354	2 Sacrificio de ganado .....	402
2 Refinación de plata.....	354	3 Consumo de energía eléctrica.....	404
3 Producción de sal terrestre y ma- rina .....	354	4 Indice del valor de las ventas de los principales almacenes en el país .....	407
4 Producción de petróleo crudo por concesiones .....	355	5 Resumen del movimiento de las prin- cipales ferias de ganado en el país	408
2. Manufactura		5. Precios	
1 Derivados del petróleo .....	356	1 Indice de precios al consumidor .....	410
2 Otras producciones: gasolina, ce- mento, azúcar, lingotes de acero, cáusticas, carbonatos y bicarbo- natos .....	357	2 Indice de precios al por menor y al por mayor de productos alimenti- cios .....	414
3. Construcción y energía eléctrica		6. Otras estadísticas	
1 Edificaciones: metros cuadrados y valor de los presupuestos. Consu- mo de energía eléctrica.....	357	1 Abonados al acueducto .....	416
4. Transporte y comunicaciones		2 Suscriptores a la empresa de te- léfonos .....	417
1 Transporte aéreo nacional, interna- cional y ferroviario .....	358	3 Principales aspectos geográficos del país .....	418
2 Telecomunicaciones .....	358		
5. Comercio			
1 Indice del valor de las ventas de los principales almacenes en el país, por grupos de actividad.....	359		

NOTA — La Dirección de la Revista está adscrita al Gerente General del Banco. La publicación aparece cada mes y se distribuye gratuitamente. La responsabilidad de las opiniones expresadas en los artículos firmados corresponde exclusivamente a sus autores.

## NOTAS EDITORIALES

**Situación monetaria.** El último dato disponible de medios de pago corresponde al 24 de febrero e indica que la oferta monetaria llenaba, según cifras provisionales, a \$ 30.400 millones. Desde el 31 de diciembre su expansión ha sido 1.9%, coeficiente que aunque superior al registrado en igual lapso del año pasado no parece excesivo si se analizan períodos similares en los últimos siete años. El crecimiento anual es de 26.4%, verdaderamente alto y que ha llevado a la autoridad monetaria a sesudas reflexiones para prevenir que una tendencia semejante se perpetúe y ocasione trastornos en la economía del país.

En cuanto al origen primario, las reservas internacionales siguen manifestándose como un importante factor de expansión, pues su volumen ha crecido US\$ 54.9 millones en lo corrido del año. De estos, US\$ 37 millones corresponden a financiación externa neta al Gobierno Nacional que han servido para aumentar sus disponibilidades en el Banco de la República.

Como desarrollos contraccionistas importantes hay que señalar en primer lugar las cancelaciones de bonos de prenda hechas por la Federación Nacional de Cafeteros, las cuales llegan a \$ 240 millones desde las pasadas notas editoriales y \$ 350 millones en el transcurso del año. Es de destacar este factor favorable para las políticas monetaria y cafetera, que indican cómo las emisiones anticipadas del último trimestre del año pasado obedecieron a razones estacionales claramente explicables y necesarias para el manejo del mercado del grano. En segundo lugar y respecto a las cuentas en el Banco de la República, aparecen los depósitos de encaje de

los bancos comerciales que ascienden \$ 394 millones desde el 27 de enero, última fecha comentada; el crédito neto al Gobierno Nacional disminuye en \$ 83 millones por bonos de desarrollo económico; la Caja Agraria cancela \$ 90 millones de lo utilizado como redescuento; los depósitos de entidades de fomento crecen \$ 158 millones y los previos por importación y pagos \$ 122 millones.

La situación monetaria es evidentemente compleja y exigirá un manejo muy cauteloso en el inmediato futuro. El hecho favorable para la economía del aumento de sus productos de exportación y el buen precio del café significan mayor demanda efectiva, con repercusiones en la estabilidad de los precios, pues no hay elasticidad suficiente en la oferta. Esto implica que la capacidad adquisitiva adicional debe ser orientada muy cuidadosamente. De otra parte, la buena posición de reservas invita a llevar a cabo una política de comercio exterior más flexible, que alivie la presión monetaria interna y a la vez sirva para creación de nuevas industrias, reposición de equipo, mejoramiento de la productividad, etc., y le permita al país diversificar su producción, ser competitivo y aumentar el empleo. Todo naturalmente dentro de límites muy prudentes, mientras no se consolide definitivamente nuestro sector externo.

Por otra parte, las colocaciones del sistema bancario han crecido 3.1% hasta el 24 de febrero y 20.7% en año completo, el más alto coeficiente en los últimos siete años. De acuerdo con el margen de crecimiento establecido por la Junta Monetaria en su Resolución número 1 de 1973, los bancos se man-

tienen dentro del tope fijado hasta fines de febrero y la Caja Agraria lo ha superado en 2.1%.

#### Variaciones diciembre 31-febrero 24

(Valores en millones de pesos)

	Cartera	Colocaciones	Medios de pago			
	Valor	%	Valor	%	Valor	%
1967 .....	185	2.1	324	3.4	319	2.9
1968 .....	279	2.6	446	4.0	188	1.4
1969 .....	281	2.3	365	2.8	368	2.4
1970 .....	98	0.7	384	2.5	152	0.8
1971 .....	616	3.8	604	3.4	402	1.9
1972 .....	68	0.4	266	1.3	64	0.3
1973 .....	426	1.9	734	3.1	558	1.9

#### Variaciones año completo

1967 .....	965	11.8	965	11.0	1.435	14.5
1968 .....	1.819	19.9	1.932	19.8	2.284	20.1
1969 .....	1.742	15.9	1.770	15.2	2.165	15.9
1970 .....	1.619	12.8	2.018	15.0	2.797	17.7
1971 .....	2.690	18.8	2.750	17.8	3.429	18.4
1972 .....	2.152	12.7	2.259	12.4	2.030	9.2
1973 .....	3.795	19.8	4.237	20.7	6.341	26.4

**Devaluación del dólar.** El 12 de los corrientes el gobierno de los Estados Unidos hizo pública la decisión de devaluar su signo monetario en 10% mediante aumento del precio del oro en 11.1%.

Las razones que motivaron esta acción han sido ampliamente difundidas y podrían resumirse en el deterioro de la balanza comercial norteamericana en el último año, pese a los reajustes monetarios de finales de 1971, agravado en las últimas semanas por fuertes movimientos especulativos en los principales países industrializados. Esta determinación fue acompañada de anuncios sobre política en otros campos, con el fin de reforzar la economía estadounidense, particularmente en cuanto ella dependa de sus relaciones con el exterior. Según esto, los Estados Unidos emprenderán una revisión de su política comercial, la cual tendrá plena expresión en las negociaciones en el seno del Acuerdo General de Comercio sobre Aranceles y Tarifas —GATT— a partir del próximo mes de septiembre. Paralelamente se tratará de eliminar, o al menos reducir, los controles a las exportaciones de capital en un plazo cercano a los dos años.

Sin embargo, a la crisis del dólar que comenzó a manifestarse en febrero y que parecía resuelta con la revaluación del oro, más avanzado el mes, sucedieron otros síntomas de inestabilidad con mayores imprecisiones en su desenlace y por ende en sus consecuencias.

Son bien conocidos los efectos que una medida como la comentada trae en las importaciones y en las exportaciones, de acuerdo con la teoría, pero hay que considerar que los mecanismos administrativos de control comercial y cambiario que rigen en el país pueden determinar orientaciones en los flujos comerciales, aisladas de las inducidas por los movimientos de las monedas.

Un enfoque a largo plazo de estos fenómenos no hace fácil cuantificar todas las secuelas de los reajustes presentes, pues igualmente hay que tener en cuenta otros factores que podrían influir en las corrientes de comercio, como el curso que tomen los precios, los resultados de las negociaciones del GATT, etc. Resulta aún más difícil precisar el alcance de las medidas que se comentan, si se analizan los resultados de nuestro comercio en 1972, los cuales no concuerdan exactamente con las previsiones que se hacían ante los realineamientos de 1971. En efecto, las importaciones procedentes de Norteamérica crecen en menos de la mitad de como lo hicieron las originarias de Europa y el Japón, hasta el punto de que su proporción en el total disminuyó de 57% en 1971 a 54% en 1972, comportamiento opuesto al esperado, toda vez que se suponía un traslado en favor de los Estados Unidos. Por el lado de las exportaciones, pese a la expansión notable que tuvieron las orientadas hacia zonas que revaluaron sus monedas —Europa y Japón principalmente— su participación en el total crece muy ligeramente, pues las de otras áreas lo hicieron a ritmos igualmente acelerados. Empero, es digno de destacarse que el incremento anotado se concentra en los productos denominados nuevos.

Por supuesto, el análisis anterior resulta muy impreciso ya que para 1972 solo se posee el valor de los registros de exportación e importación, cuando para apreciar el impacto de los realineamientos habría que conocer con precisión el volumen físico del comercio que muestran las estadísticas de las aduanas, hoy atrasadas en año y medio.

Algunos otros aspectos podrían analizarse a la luz de esta nueva situación. Por ejemplo, en el café, frente a la inquietud de los desajustes entre las monedas de los países más avanzados, cobran mayor relieve los esfuerzos que hagan los productores para mantener los precios en niveles justos.

La producción de oro, bastante décaída en los últimos años, tendría fuerte estímulo por los precios altos que hoy rigen, no solo como consecuencia de la devaluación del dólar, sino por la creciente demanda para usos industriales, además de los factores sicológicos que en este sentido han obrado. El gobierno, por su parte, tiene el mayor interés en proteger esta actividad que en un tiempo llegó a ser tan importante con lo cual se apoyará el desarrollo de zonas muy pobres del país en donde se concentra esta producción.

La determinación del gobierno estadounidense de todas maneras ofrece motivos de reflexión, pues a juzgar por lo acontecido en los últimos catorce meses parece que la actual administración tiene menos inhibiciones para alterar la paridad de su moneda; además las fórmulas no han tomado aún un camino cierto. Mucho depende ahora, entre otras varias determinantes, del éxito de la política económica interna de ese país como de los acuerdos internacionales equitativos. Para los países en desarrollo el logro de este tipo de acuerdos es importante en la medida en que estén inspirados por la justicia y por la voluntad clara de los grandes de favorecer su crecimiento.

**Situación cambiaria**—Hasta el 24 de febrero los resultados de las transacciones de divisas elevan el nivel de los activos internacionales en US\$ 54.9 millones. La cuenta corriente registra avances en los reintegros por exportaciones, tanto en café —32%— como en los otros productos —14%— y en el campo financiero sobresale el sector oficial, particularmente por la colocación de bonos y por el préstamo japonés que fueron reseñados en las notas pasadas.

Los despachos de café en el transcurso de 1973 hasta el 10 de febrero llegan a 730.000 sacos de 60 kilos, cifra menor a la de igual lapso del año anterior en 147.000 sacos. En lo referente al precio internacional, este se ha mantenido en febrero por encima de 71 centavos la libra, alcanzando al promediar el mes 75 centavos, niveles que se han logrado gracias al esfuerzo de los productores para controlar la oferta, ante la ausencia de acuerdos con los consumidores. La Junta Monetaria en vista de estos desarrollos modificó el precio de reintegro de US\$ 91.20 a US\$ 102.00 por saco de 70 kilos exportado, a partir del 1º de febrero. A su vez el

precio interno se elevó en \$ 70 por carga de 125 kilos, situándola en \$ 1.775.00.

#### Balanza cambiaria

(Millones de US\$)

		Hasta febrero 24
		1971 1972 1973
I—Ingresos corrientes .....	103.2	130.5 166.3
Exportaciones .....	79.0	109.2 135.0
Café .....	48.3	59.3 78.2
Otros productos .....	30.7	49.9 56.8
Oro y capital petróleo .....	3.5	1.9 3.0
Servicios .....	20.7	19.4 23.3
II—Egresos corrientes .....	130.0	138.5 139.1
Importaciones .....	88.2	89.8 92.0
Petróleo para refinación .....	6.4	7.1 8.9
Servicios .....	35.4	41.6 38.2
III—Superávit (+) o déficit (-) .....	-26.8	-8.0 27.2
IV—Financiación neta .....	13.1	10.2 27.7

Respecto a los pagos corrientes, si bien en el total la variación resulta insignificante, conviene destacar que los correspondientes a servicios decrecen por menor incidencia de los intereses y en los de importaciones se registra un alza pequeña.

Al hacer mención de las importaciones, es digna de relievase la decisión que tomó el Consejo Directivo de Comercio Exterior respecto a la liberalización de algunos productos, aprovechando la coyuntura favorable que presentan los niveles actuales de las reservas internacionales y con el ánimo de favorecer el mejor abastecimiento. Se trasladaron a la lista de libre importación 243 posiciones del Arancel de Aduanas que antes estaban sujetas al régimen de licencia previa, por cuanto no afectaban la fabricación doméstica. El monto de tales importaciones en 1972 constituyó aproximadamente el 13% de las de carácter reembolsable, con un estimativo para el presente año cercano a los US\$ 100 millones.

En la financiación, como ya se comentó, sobresale la entrada en febrero de los bonos emitidos el mes pasado y que eleva los ingresos netos del sector oficial a US\$ 37 millones en el presente año.

El sector privado redujo sus pasivos por préstamos externos en cuantía de US\$ 7.2 millones, disminución que refleja el efecto de las determinaciones que sobre esta materia tomaron las autoridades monetarias en el transcurso de 1972, en prevención de un endeudamiento muchas veces innecesario. Las cifras sobre flujos brutos resultan muy eloquentes: los ingresos en lo corrido del año llegan a US\$ 11.1 millones y los egresos totalizan US\$ 18.3.

**VIII Reunión Anual del CIES**—La comunidad americana de naciones expresó nuevamente, durante las recientes negociaciones del Consejo Interamericano Económico y Social —CIES— celebradas en Bogotá, la necesidad de fortalecer su asociación de esfuerzos con vistas al desarrollo económico y social del continente.

Empero, no puede afirmarse que hubiera avance en el establecimiento de mejores formas de cooperación en materias de tanto interés como el empleo y el desarrollo social; el comercio para los países miembros de la Comisión Especial de Coordinación Latinoamericana —CECLA—, que enfrenta obstáculos arancelarios y no arancelarios para penetrar al mercado de los Estados Unidos; la carga en el servicio de su deuda externa, freno al rápido desenvolvimiento de sus economías; la transferencia de tecnología y el mercado actual de la misma, así como el sistema de patentes y las limitaciones impuestas a las naciones menos adelantadas para su uso.

Al conocerse la aguda crisis que afrontaba el dólar en los principales centros financieros internacionales y las declaraciones de algunas autoridades estadounidenses sobre la posible aplicación por parte de esa nación de nuevas medidas proteccionistas, los países latinoamericanos consideraron oportuno preparar un documento que reflejara las aspiraciones de la región frente a esos acontecimientos, con el fin de que el presidente de la VIII Reunión, doctor Rodrigo Llorente Martínez, transmitiese estas inquietudes tanto al presidente Nixon, como al del Grupo de los 77 en Ginebra. Sobre el particular se ha insistido suficientemente en el sentido de que ninguna modificación debe ser adoptada sin una concreta participación de los países latinoamericanos.

Según se desenvuelvan las conversaciones previstas en el recién publicado calendario para las deliberaciones del CIES en el período 1973-74, se demostrará si realmente se ha comenzado a renovar la organización económica interamericana vigente en procura de mayor justicia para nuestros pueblos, o si por el contrario se acentuarán las actitudes egoístas y por tanto los desequilibrios económicos y sociales.

**Nuevas exportaciones.** Dentro de los renglones agrícolas menores con mejor respuesta a los estímulos de los últimos años, merece

destacarse sin lugar a dudas el cultivo industrial de flores, que le está permitiendo al país iniciar su competencia internacional con resultados ampliamente favorables. En efecto, durante 1972 los registros por exportación de flores frescas llegaron a US\$ 3.5 millones, cifra que supera la meta máxima de US\$ 2.4 millones prevista en el Plan Cuatrienal de Exportaciones aún más significativa por lo reciente de esta actividad en nuestro medio.

	US\$ millones
1970 .....	0.9
1971 .....	1.8
1972 .....	3.5

La industria de flores para exportación se localiza en la Sabana de Bogotá y en el oriente antioqueño, regiones que presentan condiciones climáticas óptimas especialmente para el cultivo de algunas especies. Por tal razón se ha insistido en catalogarlas entre las mejores zonas productoras del mundo, hipótesis que parece comprobarse dada la calidad de las flores colombianas que ha logrado gran aceptación en los mercados tradicionales de Estados Unidos y las Antillas y la penetración en los de Europa.

Otros productos agrícolas que registran avances promisorios son las variedades de frijol conocidas como *caraota*, *adzuki* y *mongo*, cuya productividad especialmente en el Valle del Cauca, asegura su mayor competencia internacional. Los registros de exportación sumaron US\$ 2.1 millones contra US\$ 1.5 millones de 1971, con buenas perspectivas de continuar aumentando no solo por la gran adaptación agronómica lograda en dicha zona, sino porque se cuenta con amplios mercados externos y precios remunerativos.

	1971	1972	Variación (Millones de US\$) porcentual
Algodón .....	33.2	50.4	51.8
Azúcar .....	18.9	30.7	62.4
Bananos .....	22.1	21.8	- 1.4
Tortas oleaginosas .....	7.9	9.8	24.1
Tabaco .....	10.5	9.9	- 5.7
Flores frescas .....	1.8	3.5	94.4
Frijoles .....	1.5	2.1	40.0
Otros productos vegetales.....	3.2	6.1	90.6
Ganado y carne.....	32.6	40.7	24.8
Mariscos y moluscos.....	6.7	9.9	47.8
Cueros y pieles en bruto.....	5.7	18.9	231.6
Otros productos de origen animal .....	2.1	6.0	185.7
Total agropecuarias menores....	146.2	209.8	43.5
Esmeraldas .....	6.3	47.4	727
Resto menores .....	82.9	134.9	62.7
Sub-total menores .....	235.4	392.1	66.7
Café .....	399.6	428.1	7.1
Total general .....	635.0	820.2	29.2

Complementa este breve examen, el comportamiento del conjunto de exportaciones agropecuarias no tradicionales, cuyos registros crecieron 43.5% durante 1972 y su participación en el total pasó de 23.0% a 25.6% en igual período. No sobra advertir el crecimiento también importante del resto de exportaciones menores, así como su ma-

yor representación respecto a la totalidad de registros.

Los desarrollos anteriores, aun sin incluir café, ponen de presente nuevamente la importancia del sector agropecuario en nuestra economía, de ahí que, no sobra insistir en esta materia, todos los esfuerzos tecnológicos y financieros dirigidos hacia el campo deben ser prioritarios en la política económica.

## Algunos indicadores económicos

(Millones de pesos)

Fin de:	Banco de la República									
	Activos					Pasivos				
	Préstamos y descuentos	Inversiones en valores	Fondos financieros	Fondo Inversiónes privadas FIP	Otros	Total (Activos=Pasivos)	Billetes en circulación	Depósitos	Reservas Junta Monetaria	Otros
1968	4.994	2.865	313	765	11.702	20.689	5.755	579	1.443	436
1969	5.763	2.859	579	893	14.523	24.622	6.862	550	1.666	12.426
1970	6.927	2.873	835	1.037	15.735	27.407	8.176	490	1.949	15.051
1971	7.572	3.599	1.009	1.194	16.499	29.873	8.909	550	1.665	16.839
1972	7.739	3.741	1.242	1.326	22.149	36.197	11.136	854	1.808	18.204
1969 Sepbre.	4.687	2.885	484	866	12.980	21.802	4.464	812	1.629	535
Dicbre.	5.763	2.869	579	893	14.528	24.622	6.862	550	1.666	14.362
1970 Marzo.	4.940	2.891	484	881	15.544	24.740	5.150	629	1.797	625
Junio.	5.025	2.905	606	897	15.671	25.063	5.579	803	1.911	16.539
Sepbre.	5.091	2.877	660	947	15.588	25.118	5.333	681	1.996	16.229
Dicbre.	6.927	2.873	835	1.037	15.735	27.407	8.176	490	1.949	16.540
1971 Marzo.	6.858	2.846	651	1.057	15.271	26.183	5.949	874	2.014	584
Junio.	6.237	2.953	880	1.085	15.830	26.485	6.178	940	1.998	467
1971 Sepbre.	5.976	3.207	904	1.178	14.879	26.144	5.994	628	1.888	535
Octubre.	6.196	3.191	1.008	1.194	14.905	26.494	6.196	628	1.851	17.099
Novbre.	6.174	3.588	987	1.186	15.256	27.191	6.481	561	1.765	686
Dicbre.	7.572	3.599	1.009	1.194	16.499	29.873	8.909	550	1.665	18.204
1972 Enero.	6.598	3.591	948	1.195	16.639	28.971	6.941	555	1.610	701
Febrero.	6.521	3.697	816	1.204	16.779	28.957	6.548	555	1.631	679
Marzo.	6.691	3.640	919	1.212	16.776	29.238	6.775	758	1.629	678
Abrial.	6.767	3.611	896	1.208	16.849	29.331	6.749	725	1.694	750
Mayo.	6.276	3.622	1.012	1.205	18.157	30.271	6.619	588	1.750	20.608
Junio.	6.438	3.525	1.023	1.223	18.412	30.621	7.103	784	1.761	586
Julio.	6.192	3.760	1.024	1.231	19.318	31.461	7.029	816	1.784	419
Agosto.	6.170	3.754	998	1.231	19.998	32.116	7.139	1.030	1.793	569
Sepbre.	6.065	3.731	1.081	1.241	19.998	32.116	7.139	1.030	1.793	569
Octubre.	6.033	3.670	1.081	1.281	20.617	32.682	7.406	957	1.828	673
Novbre.	6.830	3.725	1.196	1.297	20.593	33.641	7.964	1.282	1.849	632
Dicbre.	7.739	3.741	1.242	1.326	22.149	36.197	11.136	854	1.808	691
1973 Enero.	7.399	3.623	1.191	1.350	23.293	36.856	8.438	1.239	1.810	711
Febrero.	6.974	3.521	1.047	1.356	23.992	36.890	8.085	1.036	1.898	727
										24.658
										25.094

## Algunos indicadores económicos (Conclusión)

## Algunos indicadores económicos (Conclusión)

Periodo	Indice de precios (1968 = 100)			Precios	
	Al consumidor	Al por mayor		Bolsa de Bogotá. Cotización de acciones (1)	Café
		Nacional empleados	Total		En el país
1968 Prom.	100,0	100,0	100,0	100,0	16,34
1969 Prom.	107,0	106,7	108,4	116,6	17,33
1970 Prom.	114,9	114,8	118,8	128,4	18,47
1971 Prom.	127,4	126,0	129,0	108,4	19,95
1972 Prom.	144,2	141,9	142,4	93,1	21,90
1969 Sepbre.	108,6	108,0	110,5	115,6	17,55
Dicbre.	110,9	111,5	113,4	127,0	17,79
1970 Marzo.	112,5	112,5	116,5	128,1	18,09
Junio.	115,2	115,5	118,7	121,2	18,38
Sepbre.	116,2	115,6	120,6	131,4	18,69
Dicbre.	118,9	118,9	122,2	124,4	19,02
1971 Marzo.	122,9	121,7	125,6	119,9	19,41
Junio.	126,5	125,4	128,0	104,6	19,80
1971 Sepbre.	130,4	128,7	131,2	101,1	20,31
Octubre.	132,0	129,7	132,5	96,2	20,46
Novbre.	133,3	130,8	132,5	93,4	20,63
Dicbre.	133,9	132,5	134,2	96,6	20,81
1972 Enero.	135,7	133,4	135,8	100,0	20,99
Febrero.	137,3	134,0	136,9	98,8	21,16
Marzo.	138,9	135,3	133,3	93,9	21,33
Abrial.	140,8	137,3	139,3	96,2	21,50
Mayo.	141,6	138,9	140,6	94,1	21,67
Junio.	142,9	141,5	142,4	91,6	21,82
Julio.	144,6	142,7	143,1	90,0	21,96
Agosto.	145,7	144,0	143,8	90,1	22,08
Sepbre.	147,9	145,5	144,6	92,1	22,25
Octubre.	150,4	147,4	146,7	90,6	22,40
Novbre.	151,9	150,4	148,1	90,9	22,53
Dicbre.	152,7	152,0	148,8	89,3	22,70
1973 Enero.	154,8	(...)	(...)	94,9	22,89
Febrero.	157,8	(...)	(...)	98,2	23,02
					1.775,00
					73,80

(1) Datos a fin de periodo. (2) Compra de capital petróleo y oro nuevo, servicios y financiación. (3) Petróleo para refinación, servicios y financiación.

Periodo	Gobierno Central (3)				Producción			
	Ingresos		Gastos		Petróleo crudo (4)	Cemento (5)	Lingotes de acero (6)	Azúcar
	Corrientes	De capital	Funcionamiento	Inversión				
1968	8.858	2.293	5.258	4.306	63.572	2.367	199	663
1969	11.249	4.884	7.488	5.808	77.275	2.393	206	709
1970	13.155	5.832	9.176	7.046	80.050	2.757	289	672
1971	16.651	6.946	10.444	9.802	78.6			